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知识点击

简 讯

工作动态

海天翱翔鸿鹄志海天翱翔鸿鹄志
记泰州市政协委员记泰州市政协委员、、靖江市海鸿生态园有限公司董事长包海初靖江市海鸿生态园有限公司董事长包海初

文史天地

靖江渔业风俗（二） 中国政协的简要历史（二）

4月10日，市政协召开十二届二十五次
主席会议。会议听取和讨论了市纪委关于
2013年以来全市反腐倡廉工作情况的通报
和市审计局工作情况的报告。

4 月 24 日，市政协举办特邀委员培训
班。市特邀委员、镇（街道、园区、办事处）特
邀委员、政协基层工委负责人等参加培训。

4 月 29 日，市政协召开组成单位座谈
会，围绕各单位积极履职的做法、今后参政
议政的思路和对市政协发挥组成单位的意
见建议进行座谈。

5月13日，市政协领导开展“三联四结”
活动。市政协主席钱进华来到新桥镇德胜
村，走访看望困难党员老许，并送上慰问
金；市政协副主席王维三来到城南办事处
看望困难党员老赵和贫困户小娜一家，并
送上慰问金。

5月13日，市政协启动民主评议市司法
局工作。

5月14日，市政协召开十二届二十六次
主席会议。会议听取和讨论了市财政局关
于2013年度财政决算的报告。 （郑枫）

从一家注册资金只有从一家注册资金只有5050万元万元
的贸易型企业起步的贸易型企业起步，，发展到如今发展到如今
涉及多领域的四家企业涉及多领域的四家企业，，包海初包海初
只用了短短只用了短短1010年的时间年的时间。。他以淡他以淡
定从容的心境定从容的心境、、锐意创新的胆识锐意创新的胆识，，
开创了企业发展的一片新天地开创了企业发展的一片新天地。。

（（一一））

20012001 年年，，包海初从原来的工包海初从原来的工
作岗位上辞职作岗位上辞职，，准备创业实现自准备创业实现自
己的梦想己的梦想。。当年当年，，他投资他投资5050万元万元，，
成立了一家贸易型公司成立了一家贸易型公司——靖江靖江
市海鸿装饰材料有限公司市海鸿装饰材料有限公司，，代理代理
船用品牌地板船用品牌地板。。从这里从这里，，他取得他取得
了人生创业的了人生创业的““第一桶金第一桶金”，”，但他但他
没有因此满足没有因此满足，，而是将目光转向而是将目光转向
了打造环保自主知识型产品了打造环保自主知识型产品。。

““要么不做产品要么不做产品，，要做就要做要做就要做
国内独一无二的国内独一无二的。”。”包海初这样认包海初这样认
为为。。他在外地洽谈业务时他在外地洽谈业务时，，发现发现
国内船厂为适应发展要求须采用国内船厂为适应发展要求须采用
供排水塑料管道供排水塑料管道，，但国内生产厂但国内生产厂
家还没有掌握这项技术家还没有掌握这项技术，，产品依产品依
赖进口赖进口，，他敏锐地察觉到这是一他敏锐地察觉到这是一
个发展机遇个发展机遇。。20042004 年年，，包海初在包海初在
生祠镇工业园区挂牌成立海鸿塑生祠镇工业园区挂牌成立海鸿塑
料科技有限公司料科技有限公司，，带领团队与国带领团队与国
内高等院校及科研机构合作内高等院校及科研机构合作，，成成
功研发了性能优良功研发了性能优良、、适用于国内适用于国内
船舶的供排水塑料管材船舶的供排水塑料管材、、管件管件，，填填
补了国内空白补了国内空白。。产品先后取得了产品先后取得了
美国美国ABSABS船级社船级社、、法国法国BVBV船级社船级社
等等88个船级社证书个船级社证书，，获得了江苏省获得了江苏省

高高新技术产品称号新技术产品称号。。20052005年年，，海鸿海鸿
塑料科技有限公司正式投产船用塑料科技有限公司正式投产船用
塑料管塑料管，，成为国内第一家将塑料管成为国内第一家将塑料管
用于船舶配套的企业用于船舶配套的企业。。该产品该产品代代
替了原先的船用金属管道替了原先的船用金属管道，，不但具不但具
有耐磨有耐磨、、抗腐蚀抗腐蚀、、耐用耐用、、卫生卫生、、环保等环保等
诸多优势诸多优势，，还大大降低了船舶生产还大大降低了船舶生产
成本成本、、施工周期和装船重量施工周期和装船重量。。

创新是企业发展的原始动创新是企业发展的原始动
力力。“。“人无我有人无我有，，人有我精人有我精””是包海是包海
初的经营理念初的经营理念，，他在公司专门成立他在公司专门成立
了了““新品开发办新品开发办”，”，每一件产品的研每一件产品的研
发都瞄发都瞄准了国际国内领先科技准了国际国内领先科技。。在在
公司研发公司研发““环环保阻燃膨胀保阻燃膨胀
型橡胶贯穿件型橡胶贯穿件””的过程中的过程中，，
包海初带领公司科研人员包海初带领公司科研人员
走进中国船级社远东防火走进中国船级社远东防火
试验中心试验中心，，为了改善高温为了改善高温
条件下贯穿件的工作性条件下贯穿件的工作性
能能，，他们日夜守在超过他们日夜守在超过
10001000℃℃的实的实验炉旁验炉旁，，细心分细心分
析实时捕捉的各析实时捕捉的各项数据项数据，，
反复试验多次反复试验多次，，完成了产完成了产
品的研发品的研发。。经过经过““海鸿人海鸿人””
不断努力不断努力，，近几年来近几年来，，公司产品被公司产品被
销往全国各大船厂销往全国各大船厂，，并出口国外船并出口国外船
厂厂，，企业销售每年递增超过企业销售每年递增超过3030%%。。

（（二二））

海鸿塑料科技有限公司先后海鸿塑料科技有限公司先后
获得了十多项专利获得了十多项专利，，多次获得中多次获得中
小型企业技术创新基金项目小型企业技术创新基金项目，，公公
司主营产品船用供水及排水系统司主营产品船用供水及排水系统
的管材及配件被列为江苏省火炬的管材及配件被列为江苏省火炬
计划和高新技术产品计划和高新技术产品，，逐渐发展逐渐发展
成行业内高新技术龙头企业成行业内高新技术龙头企业，，公公
司起草并参与制定了司起草并参与制定了《《中国船舶中国船舶

供排水行业标准供排水行业标准》，》，掌握了行业掌握了行业
““话语权话语权”。”。即使在船舶行业发展即使在船舶行业发展
低迷期低迷期，，海鸿塑料科技有限公司海鸿塑料科技有限公司
依然保持较为稳定的市场依然保持较为稳定的市场。。

包海初不仅仅满足于在本行包海初不仅仅满足于在本行
业的成就业的成就，，他将目光投向了其他他将目光投向了其他
行业行业，，他敏锐地发现投资高效农他敏锐地发现投资高效农
业是未来的经济增长点业是未来的经济增长点。。通过大通过大
量的考察调研量的考察调研，，20082008年年，，包海初投包海初投
资资 10001000 万元万元，，在生祠镇金星村建在生祠镇金星村建
设了用地面积设了用地面积 22 万平方米的海鸿万平方米的海鸿
生态园生态园，，进行高档苗木栽培进行高档苗木栽培，，发展发展
高效设施农业和休闲观光农业高效设施农业和休闲观光农业。。

他还邀请国际知名设计他还邀请国际知名设计
公司优化生态园建设方公司优化生态园建设方
案案，，规划设计了紫薇庄植规划设计了紫薇庄植
物园物园、、高档休闲运动区高档休闲运动区、、
生态大酒店生态大酒店，，集餐饮集餐饮、、休休
闲闲、、观光于一体观光于一体，，让游客让游客
在园内享受在园内享受““一条龙一条龙””服服
务务。。在发展生态农业的在发展生态农业的
同时同时，，包海初还延伸产业包海初还延伸产业
链链，，成立了鸿源景观工程成立了鸿源景观工程
有限公司有限公司，，从事生态园设从事生态园设

计计、、规划规划、、建造建造。。
从海鸿装饰材料到海鸿塑料从海鸿装饰材料到海鸿塑料

科技科技，，包海初将一家贸易型公司升包海初将一家贸易型公司升
级成为一家科技型企业级成为一家科技型企业；；从海鸿塑从海鸿塑
料科技到生态园料科技到生态园，，他完成了从工业他完成了从工业
到农业的华丽变身到农业的华丽变身；；从生态园到景从生态园到景
观工程公司观工程公司，，他将触角延伸到园林他将触角延伸到园林
绿化绿化。。短短几年时间短短几年时间，，包海初实现包海初实现
产品多元化产品多元化、、行业多元化行业多元化，，把企业把企业
做大做强做大做强。。

（（三三））

作为一名政协委员作为一名政协委员，，包海初包海初

在加快企业发展的同时在加快企业发展的同时，，一直将一直将
““感恩感恩、、回报回报、、爱心爱心、、责任责任””作为核作为核
心理念心理念。。他认为他认为，，企业应该与社企业应该与社
会共赢共享会共赢共享，，只有这样企业才能只有这样企业才能
拥有更大的凝聚力和创业激情拥有更大的凝聚力和创业激情。。

包海初还经常深人基层调查包海初还经常深人基层调查
研究研究，，了解社情民意了解社情民意。。他积极参他积极参
加有关活动和会议加有关活动和会议，，参政议政履参政议政履
行职责行职责。。履职过程中履职过程中，，他把委员他把委员
工作与企业经营管理工作有机结工作与企业经营管理工作有机结
合起来合起来，，从企业发展角度放眼施从企业发展角度放眼施
政要务政要务、、社会进步社会进步、、民生问题民生问题，，从从
参政高度审视企业管理参政高度审视企业管理、、经营方经营方
针针、、发展趋势发展趋势，，提出了许多有见提出了许多有见
地地、、有质量的提案有质量的提案。《。《关于加快合关于加快合
理布局村级卫生室理布局村级卫生室、、社区医疗服社区医疗服
务中心的建议务中心的建议》》等提案等提案，，对新农村对新农村
建设建设、、农民增收农民增收、、农业发展有很强农业发展有很强
的指导意义的指导意义，，产生了积极的影产生了积极的影
响响。。他还十分关注民生问题他还十分关注民生问题，，一一
些涉及车辆停放些涉及车辆停放、、住房保障住房保障、、广告广告
规范规范、、关注农村中老年人健康等关注农村中老年人健康等
方面的社情民意方面的社情民意，，为有关部门改为有关部门改
进工作提供了依据进工作提供了依据，，取得了良好取得了良好
的社会效果的社会效果。。

如今如今，，包海初同时经营多家包海初同时经营多家
企企业业，，工作十分忙碌工作十分忙碌。。虽然如此虽然如此，，
他始终不忘新时代企业家的博大他始终不忘新时代企业家的博大
胸襟胸襟、、慈善义举和社会责任慈善义举和社会责任。。赞赞
助贫困学生助贫困学生、、捐资造桥修路……捐资造桥修路……
包海初的大方是远近闻包海初的大方是远近闻名的名的，，只只
要有困难户需要帮助要有困难户需要帮助，，找到他都找到他都
能获得支持能获得支持。“。“小胜凭智小胜凭智，，大智靠大智靠
德德。”。”包海初认为包海初认为，，企业有能力时企业有能力时，，
回报社会是企业家义不容辞的责回报社会是企业家义不容辞的责
任任。。

（（吴逸南吴逸南））

族规 旧时，渔民虽然长年
漂泊水上，大多数子女没有上学
读书的机会，然而，其祖传的家庭
教育却从未放松过：勤劳本分、和
睦团结、尊老循规、始终如一。帮
中各族姓内部，族规严明，凡父母
健在的家庭，兄弟之间从不谈分
家之事。父母尽职、兄弟尽力、独
尊长子、主持家务。当儿女幼小
时，父母奋力勤劳、营建家庭。当
儿子长大当婚时，辛劳半辈子的
父母按常规都会自觉地让出渔船
的主舱，给新婚儿子、媳妇作新
房，父母只得让居偏舱。而多子
的父母还得为每个儿子添置一条
新的渔船，让所有儿子都能有生
活生产的住所。船家长大的子

女，格外地懂得尊重长辈。假如
偶尔有哪家的子女在疏忽或匆忙
中未曾对遇见的长辈以礼相称，
便为“养不教，父之过。”该子女的
父亲必定端茶赔礼；并严惩子女，
责其明礼尊长。因此，长幼有序
是船家铁定的族规。这也明显地
体现在船家的酒席上。每遇大事
或吉庆，渔家便会在主桅之后的
船舱内摆上酒菜，同时请本家的
舅父或叔父坐在左边头上的首
席，俗称“一吃”。其他诸位亲戚
则按序入座，围成椭圆型的饭
桌。坐定后，只有当“一吃”的长
辈发话后，大家才能动筷拈菜，否
则便会斥责为“不懂规矩”。

（吴汉荣）

新中国成立后，中国人民
政治协商会议全国委员会及
其常务委员会作为统一战线
的组织和协商机构，对国家大
政方针的实施发挥了经常的、
重要的协商作用。为恢复和
发展国民经济，巩固新生的人
民民主政权，协助政府推动各
项社会改革，发展人民民主统
一战线，做出了重要贡献。

1954 年 9 月，第一届全国
人民代表大会举行第一次会
议，通过了《中华人民共和国
宪法》。同年 12 月，召开了政
协第二届全国委员会第一次
会议，制定了《中国人民政治
协商会议章程》。《章程》宣

告，共同纲领已经为宪法所
代替，人民政协全体会议代
行全国人民代表大会职权的
任务已经完成。但是人民政
协作为人民民主统一战线组
织 ，将 继 续 存 在 和 发 挥 作
用。政协第二届全国委员会
第一次会议后，各省、自治
区、直辖市分别建立了人民
政协的地方委员会。

从 1955 年至 1966 年的十
多年里，中国政协在团结各族
人民和各界爱国力量，发扬人
民民主，活跃国家政治和社会
生活，以及调动一切积极因素
为国家建设服务等方面发挥
了十分重要的作用。

5月12日下午，市政协召开党的群众路
线教育实践活动征求意见座谈会，听取政协
委员和政协工作者对市政协领导班子及其
成员作风建设方面的意见和建议。市政协
副主席、党组副书记王维三出席会议，市政
协秘书长徐柯主持会议。

座谈会上，大家踊跃发言，普遍认为，市
政协领导班子及其成员深入贯彻落实中共
中央关于改进作风“八项规定”要求和市委
的决策部署，自觉坚持围绕中心、服务大局，
充分发挥人民政协反映民意、汇集民智、建
言献策的作用，身体力行、率先垂范，深入基
层、深入群众，搞好调查研究，积极协商议
政，推动政协各项工作扎实有效地开展。大
家结合贯彻落实中央和省委、市委的部署要
求，就进一步创新委员活动形式、丰富民主
监督内容、加强提案督办力度、增进委员与
基层的互动等方面，提出了意见和建议。

王维三认真听取发言，与大家交流思
想、畅谈感受。他说，广泛听取意见建议，是
开展党的群众路线教育实践活动的重要环
节，是确保教育实践活动顺利开展的基础。
对于大家提出的意见建议，我们将认真研究
梳理，能整改的立即整改，最终要形成有效
的制度机制，充分发挥制度和机制的激励约
束作用。希望大家继续以高度负责的精神，
直面问题，直言不讳，对市政协领导班子及
其成员作风建设和政协组织履行职能中的
突出问题多提意见和建议，使教育实践活动
真正解决问题、取得实效。 （吴思宇）

市政协领导班子
召开征求意见座谈会

为深入推进党的群众路线教育实践活
动，5月9日上午，市政协机关开展“为了谁、
依靠谁、我是谁”主题大讨论。市政协秘书
长徐柯主持讨论活动，市委第七督导组副
组长严金平应邀出席活动。

市政协机关全体党员自觉对照党的群
众路线要求，紧密联系个人思想和政协工
作实际，围绕“为了谁、依靠谁、我是谁”主
题进行了发言。大家一致表示要立足各自
的工作岗位，自觉践行全心全意为人民服
务的根本宗旨，始终坚持一切为了群众，一
切依靠群众，从群众中来到群众中去的群
众路线，认真做好今年各项工作，努力为政
协机关的服务对象、为人民群众提供更多
更好的服务。

讨论中，徐柯首先带领大家学习了刘
云山同志《为了谁、依靠谁、我是谁——关
于贯彻党的群众路线的几点思考》文章。
她强调“为了谁”、“依靠谁”、“我是谁”，是
新形势下贯彻群众路线需要深入研究回答
的重大课题，提出要敬群众，常怀敬畏之
心，进一步树立群众观点、强化群众立场；
要爱群众，常含深厚之情，主动服务群众，
努力为群众做实事；要护群众，常思善待之
举，真诚反映群众呼声，切实履行委员职
责。 （钱晓燕）

市政协机关开展

“为了谁、依靠谁、
我是谁”主题大讨论

在 群 众 路
线教育实践活
动中，市政协组
织全体政协委
员密切联系群
众，深入基层、
深入一线和群
众交朋友。图
为市政协常委
刘海金（右）正
在与所联系的
界别群众亲切
交谈。

郑谐轩摄

政协委员政协委员
和群众交朋友和群众交朋友

委员风采

——


